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“展望香港高等教育體系”
大學教育資助委員會報告

立法會教育事務委員會會議

2011年1月10日

“展望香港高等教育體系”

 教資會於2010年12月初向教育局局
長呈交報告。

 檢討由教資會成立的高等教育檢討小
組負責進行，小組召集人為Sir Colin 
Lucas。

 該小組就這次檢討進行了廣泛諮詢。
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專上教育界的現況

 專上教育體系發展健全，在過去10年取得
長足的進步。

 我們並不是基於需要大幅改革現有制度而
進行這次檢討。

 面對種種挑戰和機遇，香港必須向前邁
進。

報告的重點

 香港有需要優化體系架構，為學生提供更明
確的升學途徑。

 教資會資助院校為香港的整體利益應在教
學、研究和社區參與方面追求卓越。

 高等教育界應致力保持香港既為國際城市、
又能與內地體系保持密切關係的獨特之處。
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教資會界別

 教資會資助院校須擔當獨特角色，並追求卓
越。

 教資會界別正推行一些改革，包括:

- 鼓勵院校提高對教學的重視;
- 注重成果和果效質素(而非所投放的資源);
以及

- 增加以角逐方式分配的研究撥款。

國際化及與中國內地的關係

 高等教育界須協助保持香港既為國際城市，又能與內地
體系保持密切關係的獨特之處。

 院校必須提升教學人員、學生和課程方面的國際特質。

 就本地生而言，須訓練他們的兩文三語能力、為他們提
供更多海外交流機會，以及培養他們於全球化世界中的
競爭力。

 院校應發展更多結合亞洲及西方觀點的研究及研究院課
程，並深化與內地(特別是珠江三角洲地區)的合作。
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優化體系架構

 經年的發展令專上教育體系的組織變得零散和
複雜，有需要整合專上教育體系所有環節。

 這個升學架構應設有健全的學分累積及轉移制
度，以及一個統一的質素保證機構。

 須成立一個監察專上教育體系內非公帑資助界
別的機構，以確保妥善和有效分配/運用公共資
源。

建議的專上界別監察機構新架構

(灰色部份為建議新成立的機構)
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多謝!


